
Protokoll zur 18. FSR-Sitzung (FSR-Legislatur 2021/22) - 11.04.2022

Die Sitzung wird in Präsenz im Seminarraum 1 der Magdeburger Str. 8 abgehalten.

Sitzung: 19.25 - 20.50 Uhr

Sitzung:
1. Begrüßung & Anwesenheit

Anwesenheitsliste:

Gewählte Mitglieder Nicht gewählte Mitglieder und Gäste

Leonie Beier
Bastian Becher
Sophie Dahlke
Jannik Hamsen
Rike Jeep
Timo Längrich
Christian Löffler
Johannes Münch
Paula Ohmle (bis 20.17 Uhr)
Paul Poethke
Sophie Sandig

Jasmina Feig (unentschuldigt)
Amira Thies (entschuldigt)

Bonifác Almási
Walter Breitlow
Sophie Eidenschink
Daniel Fister
Vanessa Gebauer
Sophie Gerstlauer
Sarah Grehl
Franka Hicksch
Leonie Jäger
Henriette Knust
Sarah Laube
Paul Lochbihler
Debora Neubart
Daniel Romero Posada
Eva Sattleger
Natalie Schröder
Sara Stühler
Thore Thoma
Sarina Vogt
Moritz Weppler
Clara Zöllig

2. Besuch
➔ kein Besuch

3. Annahme des Protokolls der FSR-Sitzung am 04.04.22
➔ keine Anmerkungen zum Protokoll vom 04.04.22 → Protokoll vom 04.04.22  gilt als

angenommen

4. Beschluss: Kosten für den Betrieb der Website des Protokollservice
➔ siehe Protokoll vom 04.04.22

“Der FSR möge beschließen, 96 € für den Betrieb der Website des Protokollservice
auszugeben.”

Zustimmung: 11 Ablehnung: 0 Enthaltungen: 0
(11 Abstimmungsberechtigte anwesend)



5. Beschluss: Geld für das Semesterangrillen
➔ Bücherflohmarkt findet ab 17.00 Uhr statt, Angrillen ab 18.00 Uhr
➔ Helfende - gerade für den Flohmarkt und Aufbau -  sind gerne gesehen → Link ist

auf Slack
➔ 1 € für Bier und 0,50 € für Limo
➔ 2500 € werden wahrscheinlich nicht komplett ausgegeben → nur als maximale

Obergrenze gedacht (siehe teilweise Refinanzierung durch Getränkepreise)

“Der FSR möge beschließen, 2500 € für das anstehende Semesterangrillen auszugeben.”

Zustimmung: 11 Ablehnung: 0 Enthaltungen: 0
(11 Abstimmungsberechtigte anwesend)

6. Beschluss: Fahrtkostenübernahme zum EuRegMe
➔ EuGegMe: European Regional Meeting
➔ Delegationen aus ganz Europa
➔ Diskussion über sozialmedizinische Themen mit Workshops
➔ Antrag muss an sich 4 Wochen vor Fahrtantritt eingereicht werden, hier 10 Tage

vorher
◆ reduzierte Übernahme der Fahrtkosten geplant

➔ Ermahnung, dass Anträge rechtzeitig eingereicht werden
➔ Frage nach der Möglichkeit die Reisekosten-Richtlinie zu verändern, um auch

spätere Einreichung zu ermöglichen
◆ Richtlinie an Finanzordnung des StuRas angelehnt, daher nicht klar wie stark

davon abgewichen werden kann
◆ Argumentation des StuRa ist, dass vorher klar darüber diskutiert wird,

inwiefern eine Übernahme im Sinne der Fachschaft ist
◆ Vorschlag, ob eine gestaffelte Sanktionierung möglich ist 4 Wochen vor

Reiseantritt 80% (Norm), 2 Wochen vor Reiseantritt 40%
◆ Gegenvorschlag, volle Übernahme

➔ Vorschlag der Finanzer: 70% der Kosten zu übernehmen (157,50 €)

Meinungsbild:
Der FSR möge Befinden die Fahrtkosten der Session Teams SCORA mit der bvmd zum
EuRegMe in Höhe von 177,61€ für die AG MSV zu übernehmen.

→ Mehrheit: dafür 80% des Betrages zu übernehmen

“Der FSR möge beschließen, die Fahrtkosten für die Session Teams SCORA mit der bvmd
zum EuRegMe in Höhe von 177,61€ für die AG MSV zu übernehmen.”

Zustimmung: 6 Ablehnung: 5 Enthaltungen: 0
(11 Abstimmungsberechtigte anwesend)

7. Corona-Regelung in der Biochemie
➔ 4. Semester Regelungen der Biochemie Praktika streng → bei Quarantäne von 7-10

Tagen sind zwei Fehltage wahrscheinlich → zur Scheinvergabe nur ein Fehltag
genehmigt



➔ auch Tausch eines Praktikumstages bei familiären Notfällen wurde rigoros abgelehnt
➔ familiäre Probleme sind nicht in den Corona-Regelungen inbegriffen → theoretisch

könnte der eine Fehltag dafür genommen werden → Empfehlung Härtefallantrag
stellen

➔ Physiologie kulant bezüglich Wochentausch, in Biochemie jede Woche nur ein
Thema → Nachholtermine nicht so einfach organisierbar

➔ Studierende mit Corona-Symptomatik verweigern Tests und verschweigen
Symptome, um Studienverzögerungen aufgrund der Fehlzeitenregelungen zu
verhindern

➔ im Lehrausschuss wurde das Thema auch seitens der stud. Vertretung
angesprochen → vergangene Semester auch keine verbindlichen Regelungen, aber
breite Zusage, dass sich um die betroffenen Studierenden bemüht werde und alles
getan würde um Studienverlängerungen zu vermeiden → diesbezüglich Zusage des
Studiendekans sich mit der Biochemie auch noch auseinander zusetzen

➔ Studiendekanat ein wenig mehr Vertrauen entgegenbringen
➔ letzte Semester gemeinsame Schnelltests vor Praktika, Ersatzarbeiten für nicht

wahrnehmbare Termine ermöglicht
➔ Studiendekanat bezüglich Biochemie informieren und separat Studierende um etwas

mehr Vertrauen in das Studiendekanat bitten
➔ Email-Statement des Studiendekanat evtl. veröffentlichen
➔ Ruf nach konkreten Regelungen zu Fehlterminen durch Quarantäne,

Ersatzleistungen etc. wird laut → Einzelfallregelungen werden z.T. kritisch betrachtet
in Bezug auf Fairness und Gleichbehandlung einzelner Studierender

➔ bis jetzt keine Fälle bekannt, bei denen Einzelfallregelungen nicht gegriffen hätten

8. Anmeldung zum Treffen der RV Ost in Greifswald
➔ 06.05.-08.05.2022 in Greifswald
➔ alle Fachschaften Ostdeutschlands treffen sich und tauschen sich über verschiedene

Themen aus, Trainings werden angeboten
➔ Anmeldung bis 17.04.22 möglich
➔ wer mag, kann sich gerne melden, es wird viel Spaß machen!

9. Beschluss über den Versand einer E-Mail bezüglich der Patientenakquise in der
Zahnmedizin über unseren stud. E-Mailverteiler und StudIP
➔ in Zahnmedizin ab 7. Semester Patienten versorgt, aber es besteht chronischer

Patientenmangel
◆ Leistungen notwendig um im Studium voran zu kommen
◆ breites Spektrum an Indikationen werden versorgt

➔ neue Akquise über weitmöglichsten Verteiler
➔ unter anderem Wendung an Pressestelle und Fakultät, bisher sehr gemischte

Aussagen
➔ dürfen an sich keine Werbung machen, daher eher inoffizielle Wege
➔ Möglichkeit die Akquise auch StuRa weit zu verteilen
➔ Möglichkeit eine Zeitungsannonce zu schalten → schwierig, da Pressestelle und

Zahnärztekammer eingeschaltet werden müssen bei externen Veröffentlichungen
➔ Möglichkeit die Mail ohne Einbezug der Zahnmediziner zu teilen, um Werbeverbot zu

umgehen



◆ FSR veröffentlicht immer im Namen der gesamten Fachschaft, daher
Zahnmedizin immer mit enthalten

◆ ggf. Ergänzung des Fachschaftsrates in der Mail um zu zeigen, dass diese
hinter dem Aufruf der Zahnmediziner steht

“Der FSR möge beschließen, den der Tagesordnung beigefügten Text zum
Tagesordnungspunkt 9 über unseren studentischen E-Mailverteiler und StudIP an alle
Studierenden unserer Fakultät zu versenden.”

Betreff: “Patient*innen für Studierendenkurs Zahnmedizin gesucht”

“Liebe Kommiliton*innen aus den medizinischen Studiengängen!

Das Semester hat wieder begonnen und so auch der klinische Behandlungskurs von
uns Zahnis!

Wie jedes Jahr gibt es gleichzeitig 2 Kurse: Zahnerhaltung und Prothetik
(Zahnersatz).

Von Montag bis Freitag sind unsere letzten beiden Studienjahre fleißig am Füllungen
legen, Zahnreinigungen durchführen, Kronen / Prothesen herstellen,…

Wieso bekommst du nun diese Mail? Wollen wir damit angeben, was wir für
großartige praktische Sachen machen im Studium?

Wenn´s nur so wäre. Oft mangelt es nämlich nicht an Motivation, sondern an
Patient*innen, bei denen man das frisch gelernte und an Modellen ausgiebig geübte
anwenden kann.

Falls du noch keine*n Zahnarzt/ärztin in Halle hast und Interesse / Bedarf besteht,
oder du in deinem Umkreis jemanden hast, der/die gerne im Studierendenkurs
behandelt werden würde, melde dich gerne direkt bei uns über
igzahnmedizin.fachschaft@medizin.uni-halle.de

Die Behandlung läuft nach dem aktuellen Stand der Wissenschaft, wir nehmen uns
viel Zeit und jeder Schritt wird durch erfahrene Zahnärzt*innen kontrolliert.

Was wir machen:

- Füllungen
- Kronen / Brücken
- Wurzelkanalbehandlungen
- Prothesen neu herstellen, reparieren, unterfüttern
- Knirscherschienen

… sprecht uns einfach an! 😊

Und wirf gerne einen Blick auf unseren Instagram Kanal: sv.zahnmedizinhalle
Dort teilen wir Einblicke aus unserem Zahni-Life und wie es bei uns im
Behandlungskurs aussieht.

Wir freuen uns über Besuch in der Zahnklinik auf einen Shot Listerine und 2h



Behandlungsspaß.

Eure IG Zahnmedizin und euer Fachschaftsrat

igzahnmedizin.fachschaft@medizin.uni-halle.de"

Zustimmung: 10 Ablehnung: 0 Enthaltungen: 0
(10 Abstimmungsberechtigte anwesend)

10. Nachbeschluss: zusätzliche Kosten des Soli-Flohmarkts
➔ 200 € beschlossen, 5 € mehr ausgegeben → Nachbeschluss nötig

“Der FSR möge beschließen, die zusätzlich entstandenen Kosten des Grillens für
Geflüchtete in Höhe von 5 € zu übernehmen.”

Zustimmung:10 Ablehnung: 0 Enthaltungen: 0
(10 Abstimmungsberechtigte anwesend)

11. Beschluss über den Versand einer Umfrage zur FSR-Arbeit und Wahlbeteiligung
über unseren stud. E-Mail-Verteiler und StudIP (siehe weiterführende Infos)
➔ Umfrage, um auf Wahl aufmerksam zu machen und um Gründe für doch recht

geringe Wahlbeteiligung in Erfahrung zu bringen
➔ Ziel: höhere Wahlbeteiligung
➔ in Erfahrung bringen, was gewünscht wird und verbessert werden kann

“Der FSR möge beschließen, folgende Umfrage zur FSR-Arbeit und Wahlbeteiligung über
unseren studentischen E-Mailverteiler und StudIP an betreffende Studierende unserer
Fakultät zu versenden.”

Betreff: “Umfrage zur FSR-Arbeit und Wahlbeteiligung”

“Liebe Kommilitoninnen und Kommilitonen,

in der Zeit vom 09. Mai bis 16. Mai 2022 werden wieder elektronische
Hochschulwahlen durchgeführt. Dieses Jahr wir oft auch als Superwahljahr
bezeichnet, denn nicht nur die studentischen Gremien und Mandate werden neu
besetzt, sondern mit uns Studierenden wählen auch alle anderen Mitgliedergruppen
(Professor:innen, wissenschaftl. Mitarbeiter:innen und nicht wissenschaftl.
Mitarbeiter:innen). Das führt dazu, dass in den sich neu konstituierenden
Fakultätsräten und im Senat auch die Leitungen für vier Jahre neu gewählt werden.
Diese Dynamik kann Mehrheiten verschieben und dadurch auch politische
Richtungsänderungen ergeben. Aus diesem Grund ist in diesem Jahr die Wahl ganz
besonders wichtig!Als Fachschaftsrat (der Legislatur 2021/22) möchten wir euch
fragen, warum ihr beim letzten Mal wählen oder nicht wählen gegangen seit.
Außerdem interessiert uns, welche Themen euch wichtig sind und was wir gut oder
schlecht gemacht haben. Dazu bitten wir euch an einer kurzen Umfrage (ca. drei
Minuten) teilzunehmen:

[Link]



Vielen Dank für eure Unterstützung und Euer Vertrauen in unsere Arbeit!

Eure Fachschaft"

Zustimmung: 10 Ablehnung: 0 Enthaltungen: 0
(10 Abstimmungsberechtigte anwesend)

12. Auswertung der PJ-Messe
➔ Vorstellung und Stände der 15 Lehrkrankenhäuser und des UKH
➔ Durchführung der “inoffiziellen Veranstaltung” wie in Vorjahren ab 17:45 Uhr
➔ Anwesende des 10. Semesters waren positiv gestimmt über PJ-Messe und Vorträge
➔ Anmerkung das nächstes Jahr möglichst zu einem Zeitpunkt, an dem keine

Pflichtveranstaltungen im 10. Semester parallel stattfinden
➔ nächstes Jahr mehr/frühzeitig Werbung/Ankündigung

13. Bericht aus dem Lehrausschuss & FakuRa
➔ Fakura: Klinikum und Fakultät sind “eins” → Universitätsmedizin Halle (UMH)
➔ neues Logo → neue Dachmarke der UMH ist keine neue juristische Person
➔ neue T-Shirts für die kommenden Erstsemester → “alte” T-Shirts beim

Semesterangrillen ausgeben
➔ Lehrausschuss: verspätetes Hochladen der Stundenpläne wurde angesprochen

→Unterstützung durch Prof. Thews →HiWis konnten erst verspätet eingeteilt
werden, da sie selbst ihren Stundenplan noch nicht kannten

➔ Datenschutzproblematik wurde im FakuRa angesprochen → Matrikelnr. & Name
nicht gemeinsam veröffentlichen → Email dazu am Mittwoch an das Studiendekanat
versendet → im Lehrausschuss ausführlicher darauf eingegangen (v.a. auf
erhebliche Problematik von vor zwei Jahren hingewiesen)

➔ man nimmt sich der Problematik an, Lehrende werden noch einmal darauf
hingewiesen Namen und Matrikelnr. nicht gemeinsam zu veröffentlichen, weitere
Vorgehensweise bezüglich der Aufarbeitung seitens der Fakultät blieb unkonrekt

➔ Tabellen mit beiden Daten werden nicht mehr an Institute weitergeleitet
➔ Diskussion im Lehrausschuss über LOM-Vergabe und Anpassung dieser
➔ Hinweis das Evaluationen direkt Einfluss auf LOM-Vergabe haben, aktuell sehr

geringe Rücklaufquote
➔ Evaluationen wurden optimiert: Möglichkeit nur noch eine Note abzugeben (=

verkürzte Variante), daher Zeitaufwand für die Bearbeitung wesentlich geringer
geworden

14. Sonstiges
FSR Wochenende
➔ Einladung zum FSR-Wochenende am 22.04.-23.04.2022
➔ es können sich gerne alle Interessierten über den Link auf Slack anmelden

Sitzung endet um 20.50 Uhr



Fertigstellung am 12.04.2022
durch die Protokollierende:

Sarah Grehl Natalie Schröder Walter Breitlow
Schriftführerin stellv. Schriftführerin

Lektorat am 24.04.2022

Paul Poethke Leonie Beier
Vorsitz Vorsitz


